

2024-11-28

## Empresarios pagan factura por inseguridad en Poza Rica

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://noreste.net/nota.php?id=7007053#gsc.tab=0>

El alto índice de inseguridad que se registra en Poza Rica, en la región norte de Veracruz, podría generar dudas sobre la llegada de inversiones a esta zona del estado. El temor a ser privados de la libertad, de ser víctimas de extorsión o ser presa de asaltos se ha convertido en el pan de cada día de los empresarios locales, quienes exigen al gobierno municipal, estatal y nacional que apliquen estrategias efectivas para frenar la inseguridad.

Solo representantes de las diferentes cámaras empresariales reconocieron que la violencia en estados como Veracruz afecta negativamente a la economía y a la sociedad, afirmando la necesidad de resolverla lo antes posible, pues la incertidumbre generada por la inseguridad aleja las inversiones y, como consecuencia, dificulta la creación de empleo.

Jarret Oswaldo Aguilar Camet, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) Delegación Poza Rica, subrayó que continuamente se hacen recomendaciones al comercio local para aplicar protocolos de protección al interior y exterior de sus negocios, ya que varios de los integrantes de este organismo empresarial han sido víctimas de la delincuencia.

En esta ciudad, varios empresarios locales han sido víctimas de secuestro, lo que ha intensificado el temor en el gremio, que considera que las condiciones actuales son desfavorables para operar un negocio en la región.

La extorsión se ha convertido en un problema recurrente para los empresarios, con reportes de hasta dos casos mensuales. Este fenómeno no solo afecta a las empresas individualmente, sino que también crea un clima de desconfianza que puede desincentivar nuevas inversiones.

Para los integrantes de la Canaco, la inseguridad no solo impacta la integridad física de los dueños y empleados, sino que también afecta el desarrollo económico del municipio. Para ello, informaron que ya se reunieron con la gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle, a quien solicitaron aplicar un plan estratégico de seguridad.

En este sentido, Gregorio Zapata, presidente de la delegación Poza Rica de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacindra), expresó que el tema de la inseguridad causa un gran impacto en la economía local, pues golpea al sector empresarial.

Indicó que, ante la ola de inseguridad que azota a este municipio, son los empresarios quienes han tomado medidas internas para enfrentarla. La mayoría de los comercios cuentan con cámaras de videovigilancia, además de alarmas y vigilancia privada dentro y fuera.

"Cada uno de nosotros ya sabemos la manera de protegernos, ya tenemos nuestros propios protocolos de seguridad en cada empresa, nos estamos capacitando cada vez más para poder enfrentar este tipo de actividades que no podemos controlar, pero que ya tomamos medidas", afirmó. Al igual que el presidente de la CANACO, Gregorio Zapata le solicitó a las autoridades que hagan la parte que les corresponde en cuestión de seguridad, "nosotros nos encargaremos de atraer inversiones", dijo.

Miguel Ángel Castro González, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Norte, aseveró que la inseguridad es uno de los principales factores que está inhibiendo las inversiones y el crecimiento económico de la ciudad.

"Si no hay una seguridad que garantice las inversiones, todas se van a ir. No tiene caso que se mencione la inversión es grande si no tenemos la seguridad para garantizar que las empresas se queden", subrayó.

Y aunque apuntó que el sector empresarial ve con buenos ojos la llegada de nuevas inversiones de carácter nacional, como la instalación de una fábrica de fertilizantes en el Complejo Petroquímico Escolín, si no hay condiciones de seguridad, las inversiones se irán.

La mayoría del gremio empresarial local y de la región han sido presa de secuestro virtual, engaños telefónicos y extorsión. Aun con ello, no son contemplados en las mesas de seguridad. Delegaciones de la CMIC a nivel nacional vienen denunciando también el robo de materiales y maquinaria en las zonas de construcción en las que participan, lo cual les repercute económicamente, ya que deben aplicar presupuestos que se tienen que destinar para la contratación de cuerpos de seguridad.

Son las empresas pequeñas y medianas quienes se enfrentan a pérdidas financieras muy importantes, así como a la disminución de la inversión debido al ambiente de inseguridad que se registra en este municipio. De acuerdo con los datos proporcionados por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en el informe titulado "Propuestas para tipificar la extorsión como delito grave", elaborado por el investigador Juan Pablo Aguirre Quezada, detalla que las modalidades predominantes de extorsión en el país incluyen el cobro de piso y los engaños o amenazas realizadas vía telefónica.

De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), en lo que va de 2024, la extorsión se ha extendido a 126 de los 212 municipios veracruzanos, lo que representa el 59.5% del total.

Entre enero y septiembre, la Fiscalía General del Estado (FGE) abrió 717 carpetas de investigación, una cifra que ya supera el total registrado en 2020, cuando se reportaron 714 casos de extorsión. Actualmente, los municipios más afectados son Xalapa (118 casos), Veracruz (63), Córdoba (35), Coahuila (32), Banderilla (27), Orizaba (23), Tuxpan (22), Poza Rica (17), Perote (16) y Emiliano Zapata (15).

Veracruz fue uno de los siete estados del país donde la tasa de víctimas por delito incrementó en 18 puntos porcentuales de 2023 a 2024. El costo total a consecuencia de la inseguridad y el delito en los hogares ascendió a 10 mil millones de pesos, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Ante este panorama, el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, informó que en Poza Rica se hizo un despliegue de elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), la Secretaría de Marina (SEMAR), la Guardia Nacional y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), para garantizar la seguridad de ciudadanos, empresarios y autoridades.

En una reciente sesión de coordinación de seguridad en este municipio, el mandatario aseguró que el objetivo principal de este despliegue es reforzar la protección de los ciudadanos en este municipio clave en la entidad veracruzana.

García Jiménez además afirmó que esta medida es parte de una estrategia integral que busca combatir la delincuencia y garantizar la tranquilidad de la población. Sin embargo, tanto ciudadanos como empresarios afirman que la ola de inseguridad no cesa. Por el contrario, afirman que conforme avanza el 2024, la problemática no cesa.